
Procès-verbal 
Conseil d’établissement 

École des Cœurs-Vaillants 
Le 18 avril 2017 

 

Étaient présents 
 

Marie-France Baker 

Danielle Bilodeau 

Nathalie Comeau 

Sylvain DeBlois 

Tamara Materne 

Julie Niquette 

Cynthia Paré 

 

Était absent 
 

Stéphanie Bissonnette 

Chantal Lebel 

 

 

 

Public 

 

Aucun 
 

Prochaine rencontre 
 

Le mardi 16 mai 2017 
 
 
 
 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le mardi 18 avril   2017 à 19 h 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

 

4. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 21 mars 2017 

(adoption, 15) 

    

                           4.1 Cour d’école 

                           4.2 Sondage du service aux dîneurs 

                           4.3 Parent d’exception 

 

5. Parole au public   

 

6. Dossiers courants 

 

                        6.1 Consultation PEVR énoncés vision, valeurs (consultation, 5) 

                        6.2 Consultation publique sur un projet d’école primaire alternative à la  

                              CSP (information, 5)  

                        6.3 Fête des finissants (approbation, 5) 

                        6.4 Campagne de financement (fête des finissants) (approbation, 5) 

                        6.5 Normes et modalités (approbation, 5) 

                        6.6 Organisation scolaire – prévision de la clientèle (information, 5) 

                        6.7 Semaine du SDG (discussion, 5) 

                        6.8 Ergothérapie (discussion, 15) 

 

7. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

8. Parole aux enseignants (information, 5) 

9. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

10. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

11. Parole à la direction (information, 5) 

 

12. Sujets divers 

 

13. Levée de l’assemblée  

    

    Sylvain DeBlois                                                                                              Danielle Bilodeau 

          Président                                                                                                       Directrice 

 

 
 

 

______________________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                                                         Direction 
 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  19h01 
 

2.  Vérification du quorum et des présences :  
 
Le quorum est confirmé.  
Deux absences : Stéphanie Bissonnette et Chantal Lebel 
 

3. 152-CÉ 
16-17-45 

 

Lecture et adoption de l’ordre du jour :  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Julie Niquette et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour du 18 avril 2017. 
 

4. 152-CÉ 
16-17-46 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 21 mars 2017 
 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nathalie Comeau et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 21 mars 2017. 
 

4.1   Cour d’école 
  
Le comité d’aménagement de la cour d’école (formé de Mme Bilodeau, Mme Lebel, Mme Lavoie, M. 
Lanthier et M. DeBlois) s’est réuni pour la première fois la semaine dernière. Mme Smuga était présente 
pour cette première rencontre.  Les membres du comité ont discuté de l’emplacement du module afin de le 
positionner dans un endroit stratégique. L’emplacement aura également un impact sur la forme finale du 
module.  Un employé des ressources matérielles de la CS viendra sur place pour évaluer les distances 
entre chaque zone de jeux, la clôture, les installation souterraine et l’agrandissement de l’école projeté.  
 

4.2 
 

 Sondage du service aux dîneurs  
 
Sur 158 coupons de réponses reçues, 52 personnes étaient en faveur de l’option 1, 104 personnes étaient 
en faveur de l’option 2 et 2 personnes ont choisi de s’abstenir. L’option 2 sera donc en vigueur pour les 
deux prochaines années. Il est à noter que le tarif de base pour l’an prochain passe de 260$ à 270$. 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

4.3   Parent d’exception 
 
La candidature de Mme Bourg a été retenue par le Comité de parents! 
 
« Après analyse des candidatures qui lui ont été transmises, le Comité de parents reconnaît l’implication 
de madame Véronique Bourg à titre de bénévole d’exception pour l’école des Coeurs-Vaillants à 
Contrecoeur, acceptée de façon unanime en conseil d’établissement, pour son engagement soutenu et sa 
contribution exceptionnelle dans le milieu scolaire depuis plusieurs années. La FCPQ diffusera la liste des 
lauréat(e)s dans ses plateformes médiatiques. La remise officielle par la FCPQ du prix à la récipiendaire 
se fera lors de la séance du CP qui se tiendra au mois de juin 2017. »  (Extrait des Lendemains du CP 
2017/03/23) 
 

    5.  Parole au public 
Aucun plublic 
 

    6.1 152-CÉ 
16-17-47 

Consultation PEVR énoncés vision, valeurs (consultation) 
 
Les membres du CÉ font part de leur appréciation vis-à-vis les visions de la consultation.  Nous jugeons 
que les valeurs énoncées s’ancrent dans les convictions de l’école et appuient le travail du personnel 
enseignant. Les membres du CÉ sont satisfaits de l’énoncé de valeurs et de visions proposé par cette 
consultation.   
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU de transmettre un avis favorable concernant les énoncés de valeurs et de vision soumis 
en consultation.  
 

   6.2  Consultation publique sur un projet d’école primaire alternative à la CSP (information)  
 
Tous les parents de la CS des Patriotes sont invités à se prononcer sur le projet de démarrage d’une école 
alternative à Ste-Julie.  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

6.3 152-CÉ 
16-17-48 

Fête des finissants (approbation) 
 
La fête des finissants des 6èmes années se tiendra le 21 juin de 16h30 à 19h30.  Les parents sont invités à 
se joindre au groupe vers 18h45 pour une remise de diplôme symbolique.  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver la fête des finissants des 6ème année.  
 

6.4 152-CÉ 
16-17-49 

Campagne de financement (fête des finissants) (approbation) 
 
Considérant que le comité de parents de la fête des finissants de l’école des Cœurs-Vaillants (nommé ci-
après le Comité) a été formé avec la mission de réaliser l’album des finissants et d’organiser la fête des 
finissants, pour l’année scolaire 2016-17; 
Considérant que le Comité souhaite réaliser une campagne de financement pour défrayer les coûts 
associés à cette fête; 
Considérant que les fonds amassés devront être versés au fond à destination spéciale de l’école ou dans 
une petite caisse spécifique à la fête des finissants; 
Considérant qu’un rapport devra faire état des fonds amassés et de leur utilisation; 
Considérant la proposition du Comité de solliciter des commandites à l’aide de la lettre de sollicitation de 
commandite présentée en annexe; 
Considérant la proposition du Comité d’organiser une campagne de sollicitation de dons directement aux 
clients d’IGA, les 15 avril et 21 mai, de 9h30 à 16h00, en respect des attentes suivantes, afin d’en assurer 
le bon déroulement : 

• Deux parents devront être présents en tout temps afin de veiller à l’encadrement des élèves et 
l’école devra être informée du nom de ces parents ainsi que de l’heure à laquelle ils seront 
présents; 

• Deux élèves seront présents sur les lieux par plage-horaire. En aucun temps, il sera permis que 
des élèves flânent dans le supermarché ou à l’extérieur de celui-ci (stationnement, trottoir…); 

• Les enseignantes établiront l’horaire en fonction du nombre de participations; 
• La totalité de l’argent amassé devra être remise à l’établissement scolaire qui l’utilisera à des fins 

de « petite caisse ». 
Considérant la très grande importance pour l’école des Cœurs-Vaillants d’entretenir des relations 
exemplaires avec les partenaires du milieu; 
 
Il est proposé d’approuver la campagne de financement et de donner l’autorisation au Comité d’utiliser les 
deux moyens suivants, en respect des considérants, pour la réaliser : 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1. Solliciter des commandites à l’aide de la lettre fournie en annexe, et 
2. Solliciter des dons directement aux clients chez IGA. 

 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Tamara Materne et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver la campagne de financement pour la fête des finissants. 
 

6.5 152-CÉ 
16-17-50 

Normes et modalités (approbation) 
 
Les normes et modalités sont reconduites. Quelques modifications de mise à jour ont été apportées.  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain DeBlois et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver de reconduire les normes et modalités. 
 

6.6  Organisation scolaire – prévision de la clientèle (information) 
 
2 classes de préscolaire 
2 classes de première année 
2 classes de deuxième année 
1 classe de 1ère et 2ème  
2 classes de troisième année 
2 classes de quatrième année 
1 classe de cinquième année 
1 classe de sixième année 
1 classe de 5ème et 6ème année 
 
Étant donné un surplus d’élèves dans quelques niveaux, Il faudra prévoir quelques transferts d’élèves vers 
l’école Mère-Marie-Rose. La première étape consiste à vérifier s’il y a des volontaires pour le changement 
d’école. La clientèle ciblée par le transfert serait les élèves de maternelle, de 1ère et  5ème année. Par la 
suite, le processus de sélection sera fait selon la politique d’inscription et d’admission de la CSP qui vise à 
minimiser les impacts négatifs d’un tel déplacement.  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

6.7  Semaine du SDG (discussion) 
 
Semaine du 15 au 19 mai 
Thème de l’année : « Au cœur de votre quotidien » 
Suggestion de M. Deblois pour souligner la semaine des SDG: Chaque enfant écrit un petit message sur 
une carte postale. L’enfant adresse son message à son éducatrice et dessine à l’endos de la carte « un 
beau moment passé au SDG » 
 
Les membres du conseil des élèves pourraient s’occuper de ramasser les cartes postales chaque jour de 
la semaine du 15 au 19 mai.  Le gabarit des cartes postales sera envoyé aux parents par courriel dans la 
semaine du 8 mai et l’enfant remplira sa carte à la maison.  
 

6.8 152-CÉ 
16-17-51 

Ergothérapie (discussion) 
 
Mme Marie-France Baker, enseignante au préscolaire, expose le projet d’ergothérapie.  
 
8 à 10 ateliers seraient offerts durant l’année par une ergothérapeute. 
 
Les enseignantes du préscolaire constatent que certains enfants présentent des besoins particuliers sur le 
plan sensoriel et moteur. Le déficit moteur et sensoriel non comblé a un gros impact sur la concentration 
des enfants et peut parfois être associé, par erreur, au TDA-H. Lorsqu’un geste moteur demande trop 
d’effort, cela peut avoir un impact négatif sur la concentration.   
 
L’ergothérapeute envoie à la maison des documents sur ce qui a été travaillé à l’école et peut cibler des 
exercices à faire à la maison pour les élèves qui présentent plus de difficultés.  
 
Ce projet serait financé à même les fonds à destination spéciale. Le tarif varie entre 2500$ et 3000$.  
 
Les membres du CÉ appuient l'idée d’ergothérapie pour les élèves du préscolaire mais demandent à ce 
qu’un bilan des retombées soit établi à la fin du projet pilote.  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’utiliser une portion des recettes de la campagne de financement 2017 pour financer le 
projet « Ergothérapie ». L’autre portion serait réservée aux activités de rassemblement ainsi qu’au projet 
de lecture au primaire.  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

7.  Parole au président, information  
Rien à ajouter 
 

8.  Parole aux enseignants, information 
 
Retour sur le local d’apaisement.  Émilie Chartier, psychoéducatrice, a été engagée jusqu’à la fin de 
l’année. Elle a mis sur pied un local d’apaisement afin d’offrir à certains élèves ciblés, ponctuellement, un 
15 minutes de retrait dans cet environnement favorisant le retour au calme.  
 
Retour sur l’activité des cocos-devinettes organisée par le conseil des élèves.   
 
Plaisir de lire à venir dans le mois de mai.  
 

9.  Parole à la technicienne du service de garde, information 
 
Les membres du CÉ désirent transmettre leurs plus sincères condoléances à Mme Chantal Lebel.   
 

10.  Parole au représentant au comité de parents, information 
 
Les commissaires-parents ont présenté les différents comités sur lesquels ils siègent au Conseil des 
commissaires.  Ils ont aussi fait part de leurs questionnements et réflexions en ce qui a trait à leur nouveau 
droit de vote. 
 
Une invitation a été lancée à tous les parents de la CSP pour : Parents branchés sur l’éducation (colloque 
sur les technologies de l’information) qui se tiendra jeudi le 4 mai à l’école Mont Bruno.  Cet événement a 
été organisé par le Comité de parents.  Une mine d’information demeurera disponible à l’adresse suivante : 
http://comiteparentscsp.ca/ 
 
 

11.  Parole à la direction, information 
 
Retour sur les « bouchées Collations » : Le montant amassé sera réparti entre toutes les classes pour 
l’achat de jeux éducatifs.  
 
Retour sur la soirée du 4 avril  – Conseil de ville – Avec les membres du conseil des élèves.  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

12.  Sujets divers  
 
 

13.  Levée de l’assemblée : 20h41 
 

 


